

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXI.—Número 7.978

Segovia.—Martes 15 de Diciembre de 1931

Correspondencia: Apartado núm. 11

NOTAS DE UN ESPECTADOR

El ejemplo de la economía y hacienda inglesas

Por MARIANO MARFIL.

Los conservadores españoles nos alegrados mucho del resultado electoral inglés del 27 de Octubre, pero no hemos pasado de ahí. Queremos darnos cabal cuenta de esa jornada se llegó por algo, mucho menos que esas elecciones fueron coronamiento de una poca, sino simplemente iniciación. Y que sustraerse al concepto mecánico de la política y comprender el Gobierno nacional inglés, por ejemplo, no resuelve por sí sólo una situación angustiosa engendrada durante años, sino que se limita a ser instrumento de remedio a ella, posible, pero penoso y lento. Resalta por esto el interés que ofrece la experiencia británica, para ver dónde y por qué cayó la economía hacienda inglesa y qué esfuerzos se desarrollan para levantarlas. Qué le ha pasado a Inglaterra en los años? Tres fenómenos perjudiciales y convergentes: déficit presupuestario, saldo desfavorable en la balanza comercial, paralización progresiva de las actividades industria-

Sin embargo, para todo ello hay un tope: que no se envilezca la moneda en forma que sea precisa una elevación de precios. Si los precios suben, se requiere en la economía nacional disponer de más signos de crédito; para esto se provoca una inflación, la inflación deprecia más la divisa, y entonces los sueldos y salarios se encuentran con una baja notable de su potencialidad adquisitiva en el mercado; hay que reajustarlos, crece el presupuesto de gastos, sobrevienen nuevas desnivelaciones, y así se puede empezar a recorrer una pendiente cuyo final es la quiebra. En la pendiente que recorrieron Alemania y Austria, y la que, sin la mano fuerte de Poincaré, hubiese recorrido Francia.

De ahí que las dificultades para resolver la situación de Inglaterra sean grandes. No podrá restablecerse el patrón oro en bastante tiempo, no se podrá extremar el proteccionismo sin el riesgo de las represalias, tanto más sensibles cuanto que las industrias, claves de la Gran Bretaña, al menos las más importantes, son riquezas de exportación; no puede abandonarse demasiado a su caída la libra, porque la masa de acreedores extranjeros es grande en Inglaterra; no se puede pensar en el impuesto, como fuente de nivelación presupuestaria, porque eso encarecería la vida en Inglaterra, impulsando a una nueva depreciación en la libra.

El Gobierno socialista no se enfrenta con autoridad para la comisión de gastos por el carácter de intervencionismo, estatificador, que tienen todos los Gobiernos de ese tipo; y como, además, el paro forzoso aumentaba y con él los subsidios, déficit del presupuesto crecía de año en año. Tal vez por ello mismo los impuestos pesaban sobre el ciudadano inglés, encareciendo el precio de producción de artículos y productos, disminuyendo la potencialidad adquisitiva de las familias, y con lo que se llegó a esta doble conclusión: importar menos por encontrar muchos mercados cerrados los productos ingleses; e importar más porque muchos países, especialmente Alemania y Rusia, practicaban un verdadero «dumping». Prueba de ello que se daba el caso de que la antequilla del Canadá se veía desahogada por la rusa. A todo esto se agregó una paralización industrial grande, que se acercó el número de los «unemployed» o sin trabajo a los millones. Alemania, al hundirse el marco, nos ofreció el ejemplo, un tanto paradójico de una economía próspera con una Hacienda en ruinas. Inglaterra nos ha presentado el ejemplo de una economía y una Hacienda realmente ruinosas.

Pero ¿es que entonces no tiene remedio la situación? Si lo tiene; pero no es remedio mágico que pueda existir por la sola formación de un Gobierno, ni es siquiera remedio de un año. En el orden económico-financiero los males producidos por una política equivocada de un año necesitan para su corrección un lustro. Se puede dar por satisfecha la Gran Bretaña si de aquí a cinco años se han borrado los efectos de la política laborista.

En tanto, una política de austeridad y de reorganización industrial, seguida con paso lento, pero firme, es la que puede ir mejorando la situación; pero a cuantos nos interesamos por el extranjero, no en calidad de espectáculo curioso, sino en la de experiencia instructiva y aleccionadora, debe enseñarnos algo que los ingleses han necesitado dos años de preparación de campaña electoral para obtener un éxito conservador en las urnas, y ahora van a necesitar cinco en el Poder para sanear la economía nacional y la Hacienda pública. La perseverancia es la virtud política que más asegura el triunfo.

Conocidas las tres causas principales de la situación era fácil acudir al remedio. Fácil en la enunciación, en el programa, pero no tanto en la ejecución. La nivelación presupuestaria, la mejora de la balanza comercial y la propulsión de una mayor actividad industrial tenía que ser el programa de la política inglesa. Para nivelar el presupuesto resulta perjudicial la suspensión del patrón oro y también el proteccionismo a que se ha lanzado el Gobierno nacional. Es perjudicial lo primero porque los impuestos se pagan con libras papel y, en cambio, hay deudas que precisa pagar en libras oro. En cuanto a la elevación de los derechos arancelarios es notorio que restringen las importaciones, pero con ello también se disminuyen los ingresos de la Hacienda. Estos son los inconvenientes de que se deje hundir el presupuesto a la par que la economía nacional, pues llega un momento en que los métodos de saqueamiento de uno estorban los de la otra.

Traspaso de un acreditado comercio en Segovia, condiciones inmejorables. Darán razón en el establecimiento de papeles pintados de la calle Juan Bravo, 41.

Un joven muerto en accidente de automóvil
Collado Hermoso, 14.—En el kilómetro 20 de la carretera de Segovia a Riaza tuvo lugar en el día de ayer un sensible accidente, que costó la vida al joven de veintidós años Rufino Ayuso Martín, de esta localidad.

Sobre las once y cinco de la mañana del expresado día de ayer, se personó en este pueblo el joven del mismo Félix Velasco Martín, conduciendo un automóvil de la matrícula de Madrid número 21.606, propiedad de unos señores de Segovia, a quienes presta sus servicios.

Al emprender su regreso el Félix, le acompañaban su hermano de catorce años Vidal y el infortunado Rufino, primo de los anteriores.

Al llegar al citado kilómetro, sin que se sepan las causas, el vehículo volcó, con tan mala fortuna, que el joven Rufino encontró la muerte.

Dado el rápido auxilio de amigos del interfecto y de este vecindario que acudió en masa, apenas daba señales de vida.

La suspensión del patrón oro y la elevación de los derechos arancelarios para lo que desde luego han servido es para combatir la paralización industrial y, consiguientemente, el paro forzoso. La depreciación de la moneda obra siempre a modo de «dumping» natural, y como la barrera aduanera dificulta la concurrencia en el mercado interior de los productos indígenas y extranjeros, favoreciendo aquéllos, la industria inglesa va cobrando vigor, colocándose un número creciente de obreros.

Personados con suma diligencia en el lugar del suceso el Juzgado, y el médico titular, señor Fernández éste se limitó a certificar la defunción del pobre Rufino, ordenándose el levantamiento del cadáver.

Tan sensible desgracia ha causado general sentimiento en este vecindario, pues el infortunado joven era muy estimado.

Descanse en paz y reciban su padre y hermanos nuestro profundo pesar.

CORRESPONSAL

INTERESANTE

Se compra carne de cerdo a treinta y ocho pesetas arroba en Cantimpalos
En la próxima semana, con motivo de la Pascua, no se tomará carne más que lunes y martes
COOPERATIVA DE COMPRAS

Se incendia la gasolina de una camioneta

LAS LLAMAS PRENDEN EN LAS ROPAS DE UN JOVEN, RESULTANDO ESTE CON QUEMADURAS EN LA CARA, MANOS Y PIERNAS

Sobre las cinco y media de esta mañana, al irse a dotar de gasolina a una camioneta, se inflamó dicho líquido, prendiendo el fuego en las ropas del joven de este vecindario. Félix Máximo Lozano, de veintiocho años de edad, el cual echó a correr, envuelto en llamas, pero regresando otra vez al sitio de la ocurrencia, con objeto de tapar el depósito de dicha gasolina.

A las voces de auxilio acudieron varios vecinos, quienes, utilizando sus chaquetas, apagaron el incendio en las ropas del herido joven.

Este sufre quemaduras en la cara, manos, piernas y en la región glútea. También a su padre se le prendió la ropa, sin que, afortunadamente, se ocasionara ninguna quemadura de importancia.

El herido, una vez curado, pasó a su domicilio. Parte del vecindario se despertó alarmado a los gritos de los que pedían socorro, y el pánico fué enorme cuando muchos observaron el resplandor que en la calle proyectaba el incendio de la gasolina.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

Un rey prudente

Dicen del rey Antígono—según puede leerse en el «Libro de los ejemplos»—que estando unos cortesanos hablando mal de él los oyó, pues no le separaba de ellos más que una cortina. Moviola suavemente y, fingiendo la voz para que no le reconocieran, dijo:

—Idos donde el rey no os oiga.
Tanta era su prudencia.

En casa de un dentista

—Vengo a que me extraiga usted una muela sin dolor.
—Perfectamente. Tome usted asiento, que en el acto voy a cloroformizarle.
—¿Va usted a dormirme?
—Sí, señor.
El paciente saca el portamonedas y lo abre.
—No corre prisa, dice el dentista. Ya me pagará usted después de la operación.
—No es eso, señor. Sólo trato de contar mi dinero... antes de que usted me duerma.



LA SEÑORA

Doña Manuela Redo Ibáñez

Viuda de Mollinedo
FALLECIO EN VILLAVIEDE DE TRUCIOS (SANTANDER)
el día 3 de Diciembre de 1931
a los 97 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Antonio y don Manuel Mollinedo; hijas políticas doña Jesusa y doña María Gozalo, y nietos,
Agradecerán una oración por el alma de la finada.

Las misas que se digan mañana, día 16, en la iglesia de San Martín, de nueve y media a once, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los excelentes e ilustrísimos señores obispos de Segovia y de Orense tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

DR. E. REBOLLAR
CORAZON, PULMONES Y MEDICINA GENERAL
Rayos X, luz ultravioleta, diatermia, electroterapia, etcétera
Consulta: de once a una y de cuatro a seis

La crisis planteada el sábado continúa sin resolverse

Los radicales se opusieron ayer a formar parte del Gobierno, si ocupa la cartera de Hacienda el catalanista señor Carner y si en la ley Agraria no se prescinde del desenfreno

Palabras interesantes del señor Lerroux
 El señor Lerroux sostuvo ayer con los periodistas, en su domicilio, una interesante conversación.

Justicia: Albornoz.
 Estado: Lerroux.
 Gobernación: Casares Quiroga.
 Hacienda: Carner.
 Instrucción pública: De los Ríos.

—Sí, sí. Yo ahora me voy a descansar.
 —¿Nada más?
 —Nada más.

Lo sucedido en la entrevista de

que anoche acogió las reservas de su jefe ante el Gobierno formado por el señor Azaña, comparte el criterio abstencionista, es creible que el señor Azaña decline los poderes que le confió el Presidente de la República. Ya anoche mismo se insistió en que la declinación de esos poderes se había producido en la entrevista que de ocho a nueve de la noche tuvieron el jefe del Estado y el encargado de formar Gobierno.

Si el Presidente de la República ratificara los poderes al señor Azaña para la formación de un Gobierno parlamentario sin los radicales, seguramente tendría la asistencia de numerosos elementos de la Cámara, todos de significación marcadamente izquierdista.

Quedarán en ese caso en la oposición radicales, federales y progresistas, minorías republicanas sin representación en el Gobierno, ya que con respecto a estos últimos o a cualquier elemento de derecha ha declarado su incompatibilidad la minoría radical socialista.

Del Gobierno civil

Los sucesos de Aguilafuente

Esta mañana, por estar ausente el gobernador civil, recibió a nuestro compañero el secretario del Gobierno, señor Orduña, quien manifestó que el conflicto de Aguilafuente había derivado hacia una franca y satisfactoria solución.

Se han cumplido con exactitud las órdenes del gobernador. Se ha hecho cargo de los asuntos municipales el gestor nombrado al efecto, y ha empezado ya su actuación.

El pueblo de Aguilafuente—afirma el señor Orduña—ha dado a última hora una gran prueba de sensatez y de cordura.

El gobernador a San Sebastián
 Autorizado por el ministro de la Gobernación, ha salido para San Sebastián el gobernador, don Manuel de Andrés.

Su estancia en dicha ciudad durará breves días.

Los sucesos en Huesca

El gobernador dice que se trataba de un movimiento anárquico contra el régimen

En Santiago de Compostela son asaltados el Centro tradicionalista y el Círculo de los Luises

En Huesca se repartieron diez cajas de municiones de pistola

En nuestra segunda edición de ayer dimos cuenta de los sucesos desarrollados por la tarde en Huesca. Nuevos detalles dicen que por orden de la autoridad fueron suspendidas dos manifestaciones que pretendían llegar al lugar en que fueron fusilados Galán y García Hernández.

Antes de las dos y media, hora señalada para la segunda manifestación, se enviaron al polvorín varias parejas de guardias de Seguridad.

Poco después llegó la manifestación de «los amigos de Galán», portando un estandarte que decía por un lado «Confederación Nacional del Trabajo» y por el otro «Federación Anarquista Ibérica».

Los guardias pretendieron hacer ver a los manifestantes que el acto que intentaban celebrar estaba prohibido por las autoridades, y aquellos, desoyendo las advertencias que se les hacían, pretendieron pasar por la violencia. Los guardias se vieron precisados a hacer fuego. Resultaron heridos Ramón Cebrián Ciprés, de Lupiñén, de treinta y dos años, casado; Leandro Olivar, de veintitrés, y Miguel Hernández, de veintiocho, los tres residentes en Huesca. Ninguno de los heridos está grave.

Los manifestantes regresaron rápidamente a la ciudad con ánimo de asaltar el Gobierno civil, y ante la actitud de éstos, se pidió el envío de una compañía del Ejército que comenzó a prestar servicio en los alrededores del Gobierno civil, así como en el Polvorín; la Guardia civil fué reforzada.

Como ya hemos dicho, se declaró la huelga general por cuarenta y ocho horas.

Dice el gobernador

Huesca, 15.—El gobernador manifestó ayer tarde que ha sido detenido un individuo llamado Buerza, de Huesca, con la pistola encasquillada. Añadió que el domingo se vendieron en esta ciudad diez cajas de municiones de arma corta; que el movimiento era francamente anárquico contra el régimen; que no había autorizado esta manifestación; que habían llegado los extremistas Pinillos, Galán, Américo y Salinas; que los manifestantes arrojaron piedras a la puerta; que el gobernador había recomendado a los guardias prudencia y que no partió de éstos la agresión.

Los manifestantes han pedido el correctivo y encarcelamiento del sargento que mandaba la fuerza, que disparó.

Centros asaltados

Santiago de Compostela, 15.—Ayer tarde se reunieron en el Ayun-

Antonio Gil y Morales
MÉDICO Y DENTISTA
 Consulta diaria de Medicina general y de enfermedades de la boca y dientes
CUELLAR (SEGOVIA)

Permisos de Pascuas para los funcionarios

Madrid, 15.—En la «Gaceta» se publica una orden circular de la Presidencia, por la que se autoriza a todos los ministros para que concedan permisos durante las próximas Pascuas de Navidad, desde hoy hasta el 15 del próximo mes de Enero, en el número y condiciones que, a juicio de aquéllos, consideren conciliables con las atenciones del servicio y circunstancias y concepto del personal a sus órdenes.

Esta disposición general comprende asimismo a las clases militares y navales de segunda y primera categoría, debiendo dictarse por los ministerios de Guerra y de Marina las instrucciones precisas para el régimen de haberes y devengos que ha de aplicarse a los que disfruten estos permisos.

Intento de asalto a otra Central de Ferrocarriles

Barcelona, 15.—El domingo por la noche, varios individuos intentaron asaltar la Central de los ferrocarriles catalanes, situada en Bergá, pero descubiertos, huyeron en un automóvil. La Guardia civil persiguió a los atracadores y los hizo detenerse en La Piana, pero merced a la obscuridad lograron escapar por los campos. Se detuvo al chófer que conducía el automóvil. Al llegar un tren descendente fué detenido un individuo que parece tomó parte en el robo y que intentó hacer resistencia a la Guardia civil. El atracador resultó herido en una mano.

Destino
 Ha sido destinado a la Dirección general de Obras públicas, nuestro distinguido amigo el ingeniero director de la Sección de Vías y Obras provinciales don José María Pellico Pérez.

Alféreces alumnos, triunfantes en un torneo de esgrima
 En el torneo de esgrima a sable en «La Región del Centro», de Madrid, han obtenido el primer lugar el sexto y séptimo, respectivamente los alféreces alumnos de la Academia de Artillería, don Carlos García Rivera, don Mariano Tortosa y don Manuel Montero, discípulos del profesor de esgrima de dicho Centro de enseñanza militar, don Ramón Martínez.

Reciban éste y aquéllos nuestras enhorabuena.

Enferma
 Desde hace unos días se halla enferma la anciana y respetable madre del excelentísimo señor obispo de la Diócesis, doctor don Luciano Pérez Platero.

Hacemos sinceros votos por el total restablecimiento de la enferma.

Poseción
 Se ha posesionado de su destino en esta Administración principal, el oficial de Correos don José María Tinaso Alcocer.

Natalicio
 Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, la esposa del conocido industrial don Fidel García. Enhorabuena.

Nombramiento de profesor
 Ha sido nombrado profesor de Ciencias naturales de la Escuela Normal de Maestros de Segovia, don Rafael Jiménez Ramos, que formaba parte del claustro de catedráticos de la de Pamplona.

Le deseamos grata estancia en Segovia, en donde fijará su residencia.

PELUQUERIA ROMAN SANTAMARIA
 El último modelo de ondulación permanente «Henry», sin corriente directa sobre la cabeza, la permitirá tener el cabello ondulado durante ocho meses por el ínfimo precio de 12 pesetas, con lo que resaltará su belleza sin necesidad de semanalmente estar en la peluquería.

SERVICIO ESMERADO Y RAPIDEZ
 (Frente a la Casa de los Picos)

De sociedad

De viaje
 Hoy ha pasado algunas horas en Segovia nuestro ilustre amigo el conde de Torre Vélez.

Operación quirúrgica
 Nuestro distinguido amigo el notable médico oculista, don José H. de Nicolás, ha operado, de cataratas, ayudado por el practicante don Teófilo Díez, al labrador de Nieva don Juan Arribas, el cual se encuentra en satisfactorio estado.

Celebramos el éxito de la operación, felicitando efusivamente a los señores H. de Nicolás y Díez.

Fallecimiento
 Ha fallecido en Villaverde de Trucías (Santander) la señora doña Manuela Acdo Ibáñez, viuda de Mollinedo, madre de los conocidos comerciantes de Segovia, don Antonio y don Manuel.

La muerte de dicha señora ha causado en nuestra ciudad profundo sentimiento, pues sus atribulados hijos cuentan aquí con generales simpatías y amistades.

De sociedad

De viaje
 Hoy ha pasado algunas horas en Segovia nuestro ilustre amigo el conde de Torre Vélez.

Operación quirúrgica
 Nuestro distinguido amigo el notable médico oculista, don José H. de Nicolás, ha operado, de cataratas, ayudado por el practicante don Teófilo Díez, al labrador de Nieva don Juan Arribas, el cual se encuentra en satisfactorio estado.

Celebramos el éxito de la operación, felicitando efusivamente a los señores H. de Nicolás y Díez.

Fallecimiento
 Ha fallecido en Villaverde de Trucías (Santander) la señora doña Manuela Acdo Ibáñez, viuda de Mollinedo, madre de los conocidos comerciantes de Segovia, don Antonio y don Manuel.

La muerte de dicha señora ha causado en nuestra ciudad profundo sentimiento, pues sus atribulados hijos cuentan aquí con generales simpatías y amistades.

¿Turrone y mazapanes legítimos?
SOLO EN EL ALCAZAR CONFITERIA
 21, PLAZA MAYOR, 21
 LA CASA MAS SURTIDA EN ARTICULOS PARA NAVIDAD

Alicante.	Frutas escarhadas.
Jijona.	Frutas glaceadas.
Avellana.	Polvorones.
Cádiz.	Pasteles-Glorias.
Nieve.	Peladillas de Alcoy.
Frutas.	Avellanas.
Coco.	Piñones.

Anguilas y cestas adornadas. Vinos y licores de las más renombradas marcas. ¡No confundirse!

CONFITERIA EL ALCAZAR BOMBONERIA
 21, PLAZA MAYOR, 21.—SEGOVIA

Cuide usted su estómago
 porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO
 del Dr. Viesca

VENTA EN FARMACIAS

CASA FERMIN
 Vendo 100 corderos lechazos. Para tratar, con Calixto Cardiel en Cabañas.

ULTIMA HORA

MADRID, 1,30 TARDE

El Presidente ratifica los Poderes al señor Azaña para formar nuevo Gobierno

SE DECLARA EN LEON LA HUELGA GENERAL

El panorama político

Madrid.—En el Congreso se ha estado gran animación durante toda mañana. Todos los comentarios giran alrededor del problema político planteado.

Dice Martínez Barrios

A las diez y veinte de la mañana llegó el señor Martínez Barrios para reunirse con sus compañeros de minoría que se encontraban en el Congreso desde las diez.

Preguntado si tenía alguna noticia que comunicar, dijo que ninguna, pues todo dependía del acuerdo que para la minoría radical.

Un diputado leyó el suelto publicado por un periódico, en el que se recoge la sorpresa producida a los señores Ríos, Prieto y Besteiro, la aceptación por los radicales de la lista de Gobierno presentada por el señor Azaña.

Sonriendo, comentó: —Es natural que los radicales tengan que reunirse para decidir su acable mientad.

Le dieron cuenta también de un artículo de «El Socialista», en el que dice que los miembros del partido socialista habían aceptado las ofertas ofrecidas por estimar que se era su deber en estos momentos. El señor Barrios se limitó a decir: —Está bien.

Lerroux llega al Congreso

A las diez y media llegó al Congreso el señor Lerroux. Los diputados le hicieron notar que todos tenían buena cara. Otro le dijo que era uno de los primeros en llegar.

—El primero a la hora señalada contestó. Minutos después subían todos a la Cámara de las Secciones, en donde que reunida la minoría radical.

Besteiro

A las once menos veinte llegó a la Cámara el señor Besteiro, pasando seguidamente a reunirse con la Comisión de Gobierno interior.

El señor Largo Caballero habla con los periodistas

A las diez y minutos llegó también al Congreso el señor Largo Caballero.

—¿Puede contarnos algo?— preguntó un periodista. —Voy a contar a ustedes, que siempre quieren que les estén contando cosas.

Un periodista le dijo que «El Liberal» publica un artículo diciendo que el disgusto de los radicales se debe a que se acumulaba parte referente a Ferrocarriles al ministerio de Comunicaciones, cosa que hizo poner el grito en el cielo al señor Martínez Barrios.

—Pues a nosotros se nos ha dicho contestó el señor Largo Caballero— que más bien obedece a la designación del señor Carner para el ministerio de Hacienda.

Añadieron los periodistas que probablemente se deba también esa actitud al proyecto de reforma agraria.

—Tal vez le parezca el programa de Lerroux, mucho. En cambio, a mí me parece poco. En fin, ese es un problema que debe discutirse en las sesiones de Cortes y contra el cual los radicales pueden presentar cuantas enmiendas quieran.

—Efectivamente— apoyó un informador—, eso se puede discutir en las sesiones, pero es que el señor Lerroux cree que para que se logre mayoría homogénea en los Decretos, debe responder a un acuerdo unánime del Consejo.

—Pues el señor Lerroux— contestó— ha aprobado ese proyecto en el Consejo de ministros. Y aunque así sea, las ponencias del Gobierno pasan a las Comisiones depuradoras, las cuales dictaminan e incluso modifican.

Al llegar a este punto, se acercaron los señores Albornoz y Gordón Ordax.

Los periodistas preguntaron al ministro de Fomento si se reuniría la minoría radical-socialista, contestando afirmativamente.

Preguntó un diputado si seguía la crisis. —Y ya es demasiada crisis— comentó el señor Albornoz.— Es lástima que no pueda presentarse hoy a las Cortes el nuevo Gobierno.

Dice el ministro de Hacienda

Cuando llegó al Congreso el señor Prieto, le dieron cuenta los periodistas del artículo de «El Liberal». —Eso es una invención— dijo.— En este caso se puede afirmar que es completamente falso. Y fué llamado por el señor Azaña

y me ofreció la cartera de Obras públicas, que no podía aceptar porque desde Diciembre último tengo abandonados mis asuntos particulares. Insistió el señor Azaña y vine a dar cuenta a la minoría la que, entre aplausos, me obligó a aceptar. Eso es todo.

El señor Lerroux dice que ya sólo es presidente de la Asociación de la Prensa

Madrid.—La minoría radical se reunió esta mañana en el Congreso. Terminó a las doce y diez minutos. Poco antes se supo que el partido republicano radical había acordado abstenerse de formar parte en este Gobierno.

Algunos miembros de la minoría dijeron que se facilitaría a la Prensa una nota de los acuerdos adoptados. Los diputados radicales salían muy contentos. En los pasillos rodearon a don Alejandro Lerroux y le felicitaron efusivamente.

El ministro de Estado, dirigiéndose a los periodistas, les dijo: —Siempre gusta independizarse y descargarse de toda responsabilidad. Además, esto me proporciona la satisfacción de continuar presidiendo la Asociación de la Prensa.

Mandó después a uno de sus secretarios que preguntara si estaba el señor Azaña en el ministerio de la Guerra, pues tenía que conferenciar con él, y encargó que se le guardara copia de la nota en que se detallan los acuerdos adoptados por la minoría.

Preguntó al diputado señor Quintana si el señor Carner estaba en la Cámara, y agregó a base de comentario: —Quiero decir que no es cierto que la disidencia del partido radical surgiera por haber sido designado para ocupar la cartera de Hacienda. Precisamente si yo hubiera tenido que dar un nombre para ministro catalán, en el caso de formar Gobierno, hubiera recomendado el suyo. Esto no quiere decir que estime que un catalán en Hacienda sea oportuno en estos momentos en que se va a discutir el Estatuto de aquella región.

Dijeron al señor Lerroux que el señor Azaña estaba en el ministerio de la Guerra y entonces los diputados de su minoría, viendo que avanzaba hacia el coche que esperaba, le hicieron objeto de una cariñosa ovación. Volviéndose hacia ellos, el señor Lerroux dijo: —Ahora, a trabajar. E inició la marcha.

La minoría socialista facilita una nota y ratifica su confianza al señor Azaña

Madrid.—A la una de la tarde terminó la reunión celebrada por la minoría socialista.

En ella se dió cuenta de la determinación adoptada por el partido radical y se tomó el siguiente acuerdo: «El grupo parlamentario socialista, al enterarse por la nota oficiosa que facilitó la minoría republicano radical rechazando la participación que la fué ofrecida en el Gobierno, declara por voto unánime reiterar el decidido apoyo al señor Azaña, para que tal retraimiento no le dificulte para cumplir la delicada misión que de conformidad con las opiniones de los representantes políticos consultados, le confirió el Presidente de la República.»

Sale el señor De los Ríos

Terminada la reunión, salió don Fernando de los Ríos, quien dijo que iba al ministerio de la Guerra para informar al señor Azaña del acuerdo de la minoría.

¿Declinará los Poderes el señor Azaña?

A las doce y media llegó el señor Lerroux al ministerio de la Guerra. Dijo a los periodistas: —Vengo a dar cuenta al señor Azaña de los acuerdos de la minoría radical.

Le pidieron la nota los periodistas y contestó que no le parecía oportuno entregarla a la Prensa antes de que la conociera el señor Azaña. Diez minutos después abandonaba el palacio de Buenavista.

—¿Cree usted que el señor Azaña irá a Palacio?— preguntó un periodista. —Mi impresión es que irá en seguida a declinar o por lo menos a dar cuenta de las dificultades con que tropieza para formar Gabinete. Yo he dicho al señor Azaña que si soy llamado de nuevo para consultarme, aconsejaré su continuación, pues no constituimos una oposición intransigente.

Y ahora, señores— agregó— desde este momento sólo soy el presidente de la Asociación de la Prensa.

Marcelino Domingo en Guerra

Don Marcelino Domingo llegó poco después y le informaron los periodistas de la visita del señor Lerroux, así como de sus manifestaciones. —Me parece muy bien— contestó el señor Domingo— que siga el señor Azaña y así se lo diré.

Se asegura que la crisis no estará resuelta hasta mañana al mediodía

El señor Azaña conversa con los periodistas y les dice que a las siete podrá darles alguna noticia de interés. Acción republicana, los radicales-socialistas y la Esquerra Catalana ratifican su adhesión al señor Azaña. Aún no se sabe quiénes sustituirán a los ministros radicales

Se afirma que la discrepancia de los radicales la motivó la provisión de la cartera de Trabajo

La nota del partido radical

He aquí la nota facilitada por el partido republicano radical: «La representación parlamentaria del partido republicano-radical, convocada desde el sábado, se reunió en el Congreso a las once, presidida por el señor Lerroux, dando cuenta de la tramitación y desenvolvimiento de la crisis.

Por unanimidad se acordó no formar parte del Gobierno cuya lista de composición se ha hecho pública. En su consecuencia, la minoría declara.

Establecida la República, promulgada la Constitución y habiendo entrado en funciones el Jefe del Estado, considera necesario que se inicie una política en que prevalezca el sentido y orientación de la democracia liberal republicana, pero de acuerdo con la democracia socialista para terminar la labor constituyente, consolidar la nueva Constitución, preparar la evolución para llegar a las transformaciones que realicen cada día más los postulados de la justicia social.

El señor Azaña, indicado en todas las consultas para formar Gobierno, se encargó de ello y confeccionó un programa de gabinete cuyos componentes, todos sin excepción, merecían estimación y respeto del partido republicano radical, pero cuya actuación en el Gobierno proyectado no puede responder al sentido de orientaciones de la política que, a nuestro juicio, necesita el país.

Que la minoría parlamentaria radical queda sin puesto en el Gobierno, pero se considera lealmente obli-

gado a dar todas las facilidades posibles al que se forme para que cumpla su misión en el Poder y gobernación del país.

Que ni individual ni colectivamente se han declarado los diputados radicales incompatibles en el Gobierno con ningún otro compañero y mucho menos con Carner, cuya personalidad merece toda su consideración y con el que hubieran compartido las responsabilidades del Poder sintiéndose muy honrados.

Por aclamación acordó la mayoría un voto de gracias a los señores Lerroux y Martínez Barrios por su actuación en el seno del Gobierno y por la gestión realizada en la tramitación de la crisis y otro voto de confianza para que hasta que aquella se resuelva adopten aquellos acuerdos que mejor sirvan a los intereses de España, de la República y del partido.»

La reunión de Acción republicana

Madrid.—Desde Palacio se dirigió el señor Azaña al domicilio social de Acción republicana, donde se hallaba reunida la minoría de este partido, para adoptar acuerdos en vista del proceso de la tramitación de la crisis.

El señor Giral que salió nada más terminar la reunión, contestando a preguntas de los periodistas, dijo que no se creía el más indicado para dar referencia de los acuerdos. Se limitó a manifestar que el señor Azaña había dado cuenta a sus compañeros de minoría de las incidencias surgidas en el proceso político.

La entrevista duró escasamente diez minutos. —¿Irá a Palacio el señor Azaña? —Ir— contestó don Marcelino. —¿A declinar los Poderes? —Mas bien a darle cuenta de las dificultades que surgen para formar Gobierno y a plantear al Presidente la cuestión. —¿Cree usted que el Presidente le ratificará el encargo? —Sí, y que esta tarde habrá Gobierno, porque en realidad nuestra minoría no es de oposición hostil, sino de colaboración. Significa sólo un cambio de postura.

Se ratifica al señor Azaña el cargo de formar Gobierno

A la una y cinco minutos salieron del palacio de Buenavista los señores Azaña y De los Ríos. El primero, dijo a los periodistas: —Ustedes siempre están en danza. —¿Va usted a Palacio? —Sí.

El señor De los Ríos manifestó: —El señor Azaña no me ha pedido consejo. Únicamente me ha dado cuenta de las dificultades surgidas por la nota de los radicales y yo le he informado del acuerdo de los socialistas y le reiteré nuestra colaboración en el Poder.

—¿Habrá Gobierno esta tarde? —Espero que sí, en el caso de poder salvar las contingencias naturales, propias de toda crisis.

El señor Azaña llegó a Palacio a la una y cuarto. Los periodistas le preguntaron si iba a declinar los poderes y contestó negativamente. —¿Hay algo nuevo? —Hay estajivita. ¿Les parece poco? —Una hora después salía de Palacio y hablando con los periodistas se expresó así: —He explicado al Presidente la actitud abstencionista del partido republicano radical.

El señor Alcalá Zamora—prosiguió— me ha ratificado su confianza para proseguir las gestiones hasta la formación de Gobierno. —¿Volverá usted pronto a Palacio? —Posiblemente no, hasta la noche.

Huelga general en León

León.—Esta mañana, como protesta contra los sucesos ocurridos en Gijón, se ha declarado la huelga general.

Grupos de obreros recorrieron las calles y obligaron a cerrar los comercios.

El paro es absoluto, pero no ha ocurrido hasta ahora ningún incidente. Otros grupos de huelguistas obligaron también a cerrar los Bancos.

En la carretera de Asturias, los obreros han derribado varios postes telefónicos.

En distintos centros de trabajo se ha coaccionado. El aspecto de la población es tristísimo.

El señor Companys estuvo en el Congreso para informarse con el mayor detalle posible de los acuerdos adoptados por la minoría radical.

El diputado catalán conversó con el señor Guerra del Río y se asegura que éste le dijo que la cuestión batallona en esta crisis ha sido la cartera de Trabajo, pues los radicales entienden que debiera estar desempeñada por una persona alejada en absoluto de las cuestiones obreras.

Los periodistas hablaron en el Congreso con el señor Hurtado cuando éste terminaba el encargo que le había dado la Esquerra catalana de comunicar al señor Azaña los acuerdos adoptados en la reunión del Palas.

El señor Hurtado se mostró optimista y dijo que tenía la esperanza de que los radicales se avendrían al fin a continuar colaborando en el Gobierno.

A preguntas de los periodistas negó que se hubiera ofrecido otra cartera a los catalanes.

También le preguntaron si se podía considerar como ministro al señor Carner, contestando que desde ayer no sabía nada nuevo.

Ministerio de la Gobernación

El señor Casares Quiroga facilitó a la Prensa las últimas noticias oficiales de las huelgas en Asturias.

En las minas se trabaja en unas partes por todo el personal. En otras ha dejado de presentarse una pequeña parte de los mineros y en las demás el paro es absoluto.

En toda la cuenca minera ha dejado de acudir al trabajo un doce por ciento de los obreros.

Respecto a Gijón, dijo que esta tarde abriría el comercio y que la población estaba suficientemente abastecida de pan.

Las noticias que transmite el gobernador de Huesca son de que ha comenzado la huelga general por veinticuatro horas, cerrando todo el comercio.

resultó hasta mañana a mediodía y que por la tarde se celebrará sesión en el Congreso. También se da como cierto que el señor Azaña no ha pensado aún en la designación nominal de los que hayan de sustituir a los radicales en el Gobierno.

La minoría radical-socialista continuará prestando su apoyo al señor Azaña

A las dos y media de la tarde terminó la reunión de la minoría radical-socialista, facilitándose a la Prensa una nota en la que se manifiesta que enterados detalladamente del proceso de este momento político y estudiados todos sus aspectos, la minoría radical-socialista reitera su adhesión al señor Azaña y el partido dará todo género de facilidades para llegar a una rápida solución de la crisis.

La Esquerra catalana celebra una nueva reunión

Madrid.—En el hotel Palas se reunieron de nuevo esta mañana la Esquerra catalana y la Unión Socialista de Cataluña, bajo la presidencia del señor Maciá.

Se dió cuenta de la actitud adoptada por el partido radical, acordándose que la minoría catalana continuará colaborando para buscar solución al actual momento político.

Se encargó al señor Hurtado de visitar al señor Azaña para darle cuenta de este asunto.

Los socialistas se reúnen nuevamente

La minoría parlamentaria socialista celebró, a primera hora de la tarde, una segunda reunión.

Los periodistas lograron hablar con los señores Prieto y Largo Caballero, los cuales expusieron su creencia de que la crisis quedará resuelta esta noche.

Dichos señores preguntaron a los periodistas qué nombres sonaban para ocupar las carteras de Estado y Comunicaciones, contestando los informadores que se daba como seguro para uno de esos cargos al señor Sánchez Albornoz.

—No sé nada— contestó el señor Prieto—, pero los designados han de tener significación republicana izquierdista.

—Desde ahora— dijeron los periodistas— le visitaremos en Obras públicas... —¿Quién sabe! No puede asegurarse nada porque cuando menos se espera cambian las cosas.

Visitando al Presidente de la República

Esta mañana recibió el señor Alcalá Zamora a una comisión de Castellar (Jaén), que le visitó para hacerle entrega de una pluma de marfil. También recibió a una comisión de La Carolina, que estuvo a saludarle.

En los pasillos del Congreso

El señor Companys estuvo en el Congreso para informarse con el mayor detalle posible de los acuerdos adoptados por la minoría radical.

El diputado catalán conversó con el señor Guerra del Río y se asegura que éste le dijo que la cuestión batallona en esta crisis ha sido la cartera de Trabajo, pues los radicales entienden que debiera estar desempeñada por una persona alejada en absoluto de las cuestiones obreras.

Los periodistas hablaron en el Congreso con el señor Hurtado cuando éste terminaba el encargo que le había dado la Esquerra catalana de comunicar al señor Azaña los acuerdos adoptados en la reunión del Palas.

El señor Hurtado se mostró optimista y dijo que tenía la esperanza de que los radicales se avendrían al fin a continuar colaborando en el Gobierno.

A preguntas de los periodistas negó que se hubiera ofrecido otra cartera a los catalanes.

También le preguntaron si se podía considerar como ministro al señor Carner, contestando que desde ayer no sabía nada nuevo.

Ministerio de la Gobernación

El señor Casares Quiroga facilitó a la Prensa las últimas noticias oficiales de las huelgas en Asturias.

En las minas se trabaja en unas partes por todo el personal. En otras ha dejado de presentarse una pequeña parte de los mineros y en las demás el paro es absoluto.

En toda la cuenca minera ha dejado de acudir al trabajo un doce por ciento de los obreros.

lán. El ministro ha ordenado que sean puestos en libertad inmediatamente.

Vuelca un camión y resultan dos muertos y bastantes heridos

Ferrol.—Un camión que se dirigía a la feria de Fornelos volcó en una curva de la carretera, resultando muertos Dolores Reyes, de treinta y dos años, y un hijo de ésta llamado Bernardino, de nueve. También resultaron heridos otros viajeros, algunos sufren heridas de gravedad.

Siguen los atracos en Barcelona

Barcelona.—Un yanqui que llegó hace pocos días a esta capital, fué atracado por dos individuos que se fingieron policías, diciéndole que tenían orden de ponerle en la frontera por indeseable. Como el súbdito yanqui protestara, le dijeron que todo podía arreglarse si les entregaba 500 pesetas. El extranjero les entregó 300 y les citó en la plaza de Cataluña esta mañana para entregarles el resto de la cantidad convenida.

Como la Policía tenía conocimiento del asunto, montó un servicio de vigilancia, que dió por resultado la detención de los atracadores llamados Alejandro Sierra y Buenaventura Cardona.

—En la calle de Amigó, tres individuos, pistola en mano, atracaron a Antonio Miguel, robándole tres mil pesetas que acababa de cobrar en un Banco.

En la calle de Montseny dos desconocidos atracaron a Gregorio Alonso, apoderándose de noventa y dos pesetas que llevaba en el bolsillo y de una bicicleta.

En la calle de Montseny dos desconocidos atracaron a Gregorio Alonso, apoderándose de noventa y dos pesetas que llevaba en el bolsillo y de una bicicleta.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA y se convencerá de ello

ALMACEN DE PESCADOS DE Juan José García He aquí los precios: Merluza... 8,00 Congrio... 2,00 Besugos... 1,00 y 1,25 Pescadillas... 0,90 y 1,00 Lengüados... 1,50 Sardinias... 0,50 Calamares... 1,25 Almejas... 1,25 Voladores... 0,50

Comedor de Caridad Comida: cocido ordinario. Cena: patatas guisadas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 57; niños, 87; total, 94. En la cena: adultos, 52; niños, 41; total, 93. Total del día, 187.

LA SEGOVIANA, CASA DE VIAJEROS DE Pedro Prieto SUCESOR DE «EL CHICLANERO» Calefacción y cuarto de baño Plaza Santo Domingo (Entrada, Tudescos, 1) TELEFONO 15.424.—MADRID

Equipos para novias, mantas, colchas, colchones. El mejor surtido lo presenta: La Casa Fermín

SE VENDEN GARAGES PUERTAS Y VENTANAS Razón: Juan Brav., núms. 7 y 9 Se vende una vaca holandesa, recién parida del tercer año, otra del primero y otra cumplida del segundo. Para tratar, con Ricardo García, en Sangarcía.

Vendo una galga de primera clase, a toda prueba. Para tratar, con Esteban Tardón, en Aldea Real.

VINOS FINOS TONDONIA MADRID. PLANTACION 1913 1973

REPRESENTANTE: Antonio Serrano Vallejo Juan Bravo, 7 y 9.—Segovia

El drama de un potentado

Un potentado en el siglo XX tiene que ser millonario. En otras épocas bastaba con que el prestigio ganado o hereditario estuviese asociado a una regular suma de dinero. Los reyes católicos eran potentados, no obstante su gran pobreza.

Entonces la cualidad social de potentado sólo requería como obligado adimento la personal prestantia o los blasones.

Hoy los hombres ilustres no suelen ser millonarios, y viceversa, los millonarios no suelen tener nada de hombres ilustres.

El concepto actual de potentado es puramente judaico. De esta regla hay muy raras excepciones; Ford, por ejemplo, cuyos millones socializados o nominales, son hijos de un gran invento de ingeniería que tuvo aceptación universal y del genio industrial de un ingeniero. Este es el millonario generoso, benefactor y positivo cuya cooperación pide y obtiene la comunista Rusia.

Las empresas de un Ford son, no ya confesables, sino ejemplares. Pero los millonarios del tipo Ford escasean tanto, que bastarían para contarlos los dedos de una sola mano.

El millonario genérico del siglo XX; el millonario representativo de un estado social incongruente es, por desgracia, muy otro. Y de estos millonarios no se producen media docena por generación, sino varias docenas en cada continente, y aun en cada nación.

En los primeros, tranquilas sus conciencias, normales sus viveres, no cabe buscar el drama. Los potentados dramáticos son los segundos; aquellos cuya existencia, regida por la codicia, la megalomanía y la intranquilidad espiritual son, para el observador, algo psicólogo, los clásicos «sepulcros blanqueados» de que nos habla Jesucristo.

El millonario blanco puede deberse al mérito industrial o a las herencias; el millonario negro tiene siempre por base al logro.

¿Ser repulsivo? Por sus cualidades, sí; pero por su dramatismo aún puede ser atrayente.

Yo conocí una vez en las Antillas a un mallorquín. Un corpulento hombro, de boca grande y expresiva, propicia siempre a las más nobles y estrepitosas carcajadas. Su rostro moffetado y arzobispal, hubiera sido de una perfecta fealdad, a no ser por la estrecha frente y unos ojillos picarros, ignorantes, siempre huidizos, orientes a salvajina y boquimanismo.

Al relatar cuentos verdes y anécdotas de su paisano March y de Primo de Rivera, soltaba la catarata de su risa, con su jocunda cara de luna llena, igual que un muchachón grande, simpático, inofensivo.

Los pequeños ojillos huidizos, casi cerrados, se hundían en los carrillos moffetados, y el rostro, privado de las gateras que lo encanallaban, exudaba bondad y simpatía.

Pero en cuanto le hablábais de un negocio... ¡qué cambio de expresión más prodigioso!

Los pequeños ojillos huidizos que

antes, con otros temas se avergonzaban de la inutilidad de su existencia, se tornaban ahora en ojillos francos, serenamente abiertos, de puro y casto mirar, de noble y sana intención inspiradora de la mayor confianza. La boca, en cambio, se trocaba de alegre en melancólica; tenía esa expresión inconfundible del que oye hablar de la mujer amada o de la madre muerta.

¡Negocios! y era el conjuro de esta palabra quien producía tan espectacular transformación.

En los momentos no negociables, en las horas de asueto y de expansión, cuando aquellos ojillos se desvaían y la boca, siempre locuaz, daba expansión a sentimientos del alma, el mallorquín decía su secreto con la alegría de una confesión que descargase de lastre la conciencia. Le atraían irresistiblemente los negocios: por diminutos, por insignificantes que fuesen. Por la mujer más bella, por el amigo más querido, por el placer más intenso de la tierra, no era capaz nuestro hombre del entusiasmo, la diligencia y el sacrificio de que sería capaz por un negocio de compra-venta, cambalache, donde pudiera poner a prueba su picardía, su voluntad para ganar el juego al adversario competidor con pujos y pretensiones de negociante.

Para el mallorquín, el espectáculo más agradable no era una puesta de sol, ni alguna función de ópera, ni el más exquisito harén, sino una suabasta. Comprar más barato que otro, vender más caro que nadie, ganar más oro que ninguno, acaparar más negocios, era su bello ideal, el objeto y razón de su existencia. Ante una hora de trato, ante una gestión de lucro, se despertaban y espabilaban todas sus facultades y sentidos.

Y recalaba siempre que no era el oro en sí quien le atraía; y demostraba con razones sobradas, convincentes, su poco aprecio al dinero; la liberalidad con que gastaba y la enorme imprudencia con que emprendía negocios que a veces, frecuentemente, le salían mal.

Y llegó un día en que me dijo que, «por ganar un negocio», sería capaz incluso de llegar al crimen.

—Pero ¿tendría usted valor?—le preguntaba yo.

—En lo absoluto—me respondía categórico—. Si para «hacer un negocio» se interpusiera otro en mi camino con probabilidad de malograrme, de destrozar imbécilmente, no por astucia, sino por prioridad todos mis planes; y si además yo comprendiera que en esas manos ese negocio fracasaría, por incapacidad del contrincante sin producir efecto útil ni para él, ni para mí, ni para nadie, yo mandaría que lo matasen como a un perro. Me indigna la fortuna cuando se halla aliada a la imbecilidad».

El mallorquín era franco; pero con tanta franqueza, se hacía insensiblemente repulsivo.

Después le perdí de vista y no volví a saber de él. Ignoro si en estas fechas habrá llegado a millonario, puesto que le sobraban facultades.

¿Pero qué vida hacía este mayorquín? La vida más estúpida y prosaica. Tenía un pequeño hotel en el sentido propio y no afrancesado del vocablo. Aquél era su centro de operaciones para otras actividades mercantiles. Iba al campo y compraba cacao y café, para venderlo en el mismo día en la capital, si es que no lo tenía vendido antes de comprarlo.

Guardaba con gran cuidado sus ganancias para mandarlas a Mallorca en cuanto subiese el cambio. Tocante a sus amistades, o por lo menos a las personas que frecuentaban la tertulia de su fonducho, era un pintoresco grupo de prospectistas, intermediarios y otros buscones de vario iaz: un griego, patrón de goleta propia, que contrabandeara en chinos y licores con los Estados Unidos; un tratante en maderas, portorriqueño, que pretendía haber encontrado en plena manigua un yacimiento de ámbar; algún comisionista o representante de casas extranjeras, un «fabricante» de vinos y otro de «sommiers».

Todos escasos de fondos, pero repletos de adulación y de proyectos, dispuestos siempre a acatar las órdenes del mallorquín, a cambio de ser «sus socios» en cualquier cosa, porque el isleño tenía cuartos.

Pero el afecto, la noble amistad desinteresada, no se veía por parte alguna. Deshecha la tertulia, el mallorquín les criticaba sus artimañas

y sus proyectos. Tenía la picardía de no dejarse sugestionar más que aparentemente.

Pero volviéndonos a Madrid, nos tropezamos en nuestro medio con el millonario de cariz dramático que rotula esta crónica, persona muy admirada, por cierto por el avieso mallorquín.

Su accidentada historia; su nombre traído y llevado por los periódicos y la política, ha conquistado, junto con los millones, una patética celebridad.

¿Y este otro hombre será feliz? ¿Guardará analogía con el otro? Y le buscamos en el ambiente que hoy es «su ambiente», y le encontramos en el lujoso «hall» de un conocido hotel. Entre la pléyade de diputados, de financieros y personajes de diversa índole, la «peña» de nuestro hombre, que es blanco de miradas y comentarios, merece ser aludida por su peculiaridad. Es la segunda edición, aunque más refinada y distinguida, de la otra «peña» del mallorquín de mi historia.

Los mismos busca-vidas y aduladores de guante blanco, que le rodean, pero sumergiendo a éste en una nube idiotizante; la misma ausencia de afecto; la sempiterna humareda de la codicia, del interés.

Las críticas de la Prensa; la antipatía de la opinión; el odio de las empresas competidoras y lesionadas por las del millonario de agitada historia, quedan amortiguadas al chocar con la nube de contertulios narcotizantes y aisladores, como contra los acolchonados muros de una cabina telefónica.

Y el millonario, perpetuamente envuelto en la nube de los «amigos incondicionales», es un caso patético de esclavitud integral, de abulia adinerada y miserable; de tanteo moral en las tinieblas, de soliloquio penitenciarario y desvelador, y de vulgaridad y rutina insoportables.

¡El drama de un potentado! Arruinado este hombre, encarcelado o desposeído—torres más altas se han visto caer—, quizás pudiera librarse de los amigos incondicionales; quizás al encontrarse entonces y por primera vez a solas consigo mismo, diese por bien perdida su fortuna y prorrumpiera en un suspiro muy hondo de dulce, desengañada liberación.

(De la «Agencia Internacional Arco».)

Alcaldía de Castillejo de Mesleón

VACANTE DE SECRETARIO

Se halla vacante para su provisión en propiedad la plaza de secretario de este Ayuntamiento y del agrupado Sotillo, dotada con el sueldo anual de dos mil quinientas pesetas, debiendo ser solicitada en el plazo de un mes a partir desde la publicación de este anuncio, cuyas instancias se dirigirán al señor alcalde de este pueblo.

NOTAS DE HACIENDA

Conciertos por alumbrado eléctrico

Se recuerda a los fabricantes de electricidad en la provincia que quieren concertar con la Hacienda el pago del impuesto que grava el consumo de fluido eléctrico para uso propio en fábricas y talleres que han de solicitarlo del señor delegado de Hacienda antes del 31 de Diciembre próximo, pasada cuya fecha perderán el derecho a tan señalados beneficios.

Bajas por patente nacional

Igualmente se recuerda a los propietarios de automóviles que las bajas en el pago del impuesto de patente nacional de circulación de automóviles, han de presentarse en la respectiva Alcaldía o en esta Administración de Rentas públicas hasta el día 31 del corriente; pasada cuya fecha, no podrán surtir el efecto deseado.

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- A don M. García, 2.655 pesetas.
- A don M. Leal, 280.
- A don S. de la Calle, 3.500.
- A don J. Lozano, 171,08.
- A don M. Segovia, 83,34.
- A don J. Gutiérrez, 180.
- A don G. Abad, 123,38.
- A don J. Polo, 407,14.
- A don I. Crespo, 1.233,75.
- A don M. Lázaro, 75.
- A don S. Bernal, 226,09.
- A don C. Gil, 210.

Al señor presidente de la Audiencia, 2.600.

Al señor administrador de Correos, 249.

Al señor jefe de Telégrafos, 585,30.

Al señor representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos, 50.

presentan un aspecto magnífico en el adorno del altar.

El coro de doncellas designadas para el cántico, hacen vibrar dulces armonías en los cánticos dedicados a celebrar las glorias de su excelsa Madre, durante los ejercicios de la novena.

El día de la fiesta aumenta su fervor con las sublimes ideas que contenía el panegírico expuesto por nuestro virtuoso párroco.

Vuelven a oírse las argentinas voces para dirigir sus afectos piadosos en el acto de la misa y sobre todo, mientras se recibía la comunión general.

Por la tarde, en la procesión, el himno parafraseado a imitación del «Tedeum laudamus», demostraba el singular agradecimiento que sentían hacia el objeto de su amor: María Inmaculada.

CORRESPONSAL

11-12-931.

Condado de Castilnovo

La fiesta de la Inmaculada

En este pueblo se ha celebrado con toda esplendidez la fiesta de la Inmaculada, costeada por la Asociación de Hijas de María, que preside la señorita de Escudero. La iglesia estaba adornada con sumo gusto y la Virgen rodeada de flores y luces.

El sermón, muy sentido, estuvo a cargo del párroco don Anastasio Heredero.

La misa fué cantada y tocada con gran maestría por un grupo de asociadas.

Por la tarde, después de los ejercicios religiosos, hubo animadísimo baile.

Enhorabuena a las Hijas de María de Condado de Castilnovo.

CORRESPONSAL.

Valle de Tabladillo

Fiestas a la Purísima, Patrona de este pueblo

Precedido de solemne novenario, costeado por don Primitivo García, sacristán de esta parroquia, solemnes vísperas, a las que asistió toda la Cofradía, con velas encendidas, animada velada y multitud de voladores que hendían y alumbraban la obscuridad del firmamento, y entre el júbilo de la juventud, parece les oír decir:

Alegría, que ya viene el día, y van asomando los rayos del sol para darle los muy buenos días a la Inmaculada de la Concepción.

Y, efectivamente, amaneció el día 8, tan hermoso y azulado como el manto de la Virgen, pura y sin mancha de pecado, Patrona de este pueblo.

Después de la procesión con dicha imagen por las principales calles de la localidad, nos tuvo la misa y sermón nuestro digno párroco y elocuente orador sagrado, don Luis Serrano Rincón, como nos lo demostró, aunque acostumbrado a ello nos tiene en su hermoso panegírico, con multiplicidad de argumentos y asertos históricos, con los que nos hizo ver la pureza de la Virgen Santísima, y que nuestra querida España, no la España de otros tiempos, donde en tal día resonaba el estruendo del cañón en la inmortal Zaragoza y otras provincias de no menor importancia; en ella siempre existirían verdaderos cristianos, los que no olvidarían jamás en tal día, postrarse a los benditos pies de su Inmaculada Concepción.

Por espacio de cuarenta minutos nos cautivó con su cálida palabra a cuantos nos cupo la dicha de oírle. Ofició la misa de Pio Nono el afamado organista de Ayuso, don Domingo García, acompañado de don Ignacio Gil, secretario de este Ayuntamiento.

El segundo día misa, sermón y procesión de difuntos. La misa la tuvo el virtuoso párroco de Urueñas, don Francisco López Carreño, asistido por sus compañeros don Plácido Centeno y don Manuel Monedero, de San Frutos y Castrillo, respectivamente. El sermón, por nuestro referido párroco.

Las fiestas profanas consistieron en tres días de animados bailes populares y veladas por los conocidos músicos don Luciano Poza e hijo Luciano, de este pueblo, alternando con los no menos conocidos don Cecilio Muñoz y don José Tordesillas, de Navares de Ayuso y Carrascol, respectivamente. En estos bailes reinó el delirio de la diversión; pues lo mismo se prestan al rudo trabajo, que para bailar al son que les tocan.

Concurrieron a estas fiestas mu-

GANADEROS-LECHEROS

Alimentar vuestros ganados con pulpa de remolacha. Dispongo de existencias en varias fábricas

JOSE JUNQUERA DEVESA
MEDINA DEL CAMPO

chos forasteros, y en particular el bello sexo femenino ricamente ataviado, y del que no hago mención por no incurrir en omisiones. También hubo animados juegos de pelota y abundancia de confitura para alternar con el sabroso asado de esta pedriza.

Prolongación de fiestas

El día 11 se festejó por los verdaderos entusiastas del nuevo régimen (pues hay otro grupo frío-frío con pequeñas dosis), la fiesta declarada nacional, con bailes públicos de tambor y dulzaina, reinando la más completa cordialidad y todo en honor a la aprobación de la norma constitucional y nombramiento de Presidente de la República, el que ha de regir los destinos de la nación, los que no dudamos puedan ser prósperos, como ya lo vienen demostrando para esta querida España.

El vecino Cayo Poza Fresnillo, industrial, se le vio en todo momento con júbilo indescriptible por tal acontecimiento.

Merece consignarse.

CORRESPONSAL.

13-12-931.

Se alquila

cochera con agua corriente. Razón, calle del Roble, número 14.

Se vende

o arrienda una tejera, sita en término de Santiuste de Pedraza, en el lugar denominado «Las Vegas», próxima a La Vellilla. Tiene el barro o tierra a 300 metros de distancia y el agua en la misma tejera. Para tratar, con su dueño, Daniel Velasco, en Arahetes (Segovia).

Se venden

tencas de cría, de diferentes tamaños. Para tratar, con Leonardo Fuentetaja, en San Martín y Mudrián (Segovia).

Vendo

tres chotos, de ocho y diez meses y una chota de catorce meses, raza holandesa, o se cambian por vaca recién parida del segundo o tercero. Para tratar, con Ramiro Moreno, en Sangarcía.

Se vende

una vaca suiza, del tercer parto, bastante producción. Para tratar, con Vicente Dimas, en Zarzuela del Monte.

Se arriendan

pastos, en inmejorables condiciones, en la dehesa de Aldeanueva, para ganado vacuno y lanar, por temporada de invierno o por meses, como deseen. Para tratar, Judería Nueva, 14 y Puente de Muerte y Vida, 13, Segovia, o en dicha finca, con el administrador.

Se vende

la leña existente en un trozo del monte denominado «La Chaparrada», sito en este término, para destinarse a leña o carbón, por el precio de seis mil pesetas. Para informes, pueden dirigirse al señor alcalde de Castillejo de Mesleón.

Se venden

cinco vacas holandesas, dando leche, dos recién paridas, se darán arregladas de precio, por no necesitarlas. Su dueño, Apolinario Valdivieso, en Cuéllar (Segovia).

¡NOVIOS!

FONDA DE **JOSE OLMEDILLAS**

Sobrinos del Chiclanero. Se sirven almuerzos para bodas, desde 5 pesetas, y gran SERVICIO DE AUTOMOVILES

SANTA MARIA DE NIEVA

ANUNCIO

GEDULAS PERSONALES

Se pone en conocimiento de los contribuyentes por cédulas personales de la capital y año actual, que desde esta fecha empezará el recaudador provincial, don Julio Montalbán Martínez, a hacer domiciliarmente, por una sola vez, la recaudación de aquellas roganzas de esta presidencia a los cabezas de familia o personas encargadas de hacerlo, se hagan cargo de todas las responsabilidades en evitación de las responsabilidades en que pudieran incurrir.

Segovia, 14 de Diciembre de 1931.

El presidente, **Segundo de Andrés**.

Se venden

dos casas en la calle de José Zorrilla, números 110 duplicado y 112, en conjunto o separadas. Para tratar, en la misma calle, 112, vinos.

Am de cría

casada, de veinticuatro años, leche de ocho días, se ofrece para criar en su casa. Informes, San Cristóbal, 21 (San Lorenzo).

¡Automovilistas!

RAAY MAYOR, 4, TEL. 14.501. Recambios «Ford» (antiguo, moderno), Citroën, Chevrolet, accesorios, aceites, grasas, neumáticos, material de limpieza, etc.

ENVIOS A PROVINCIA

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA

Sud América express

Barcelona-Río-Santos-Montevideo y Buenos Aires

8 ENERO

“DUILIO”

Espléndidas instalaciones de cámara. Gran confort en todos los servicios. En tercera clase, médico y personal sanitario españoles, cocina y servicio con personal español.

Agentes generales en España

SOCIEDAD ITALIA AMERICA

Barcelona, Rambla Santa Mónica, 1 y 3

Madrid, calle de Alcalá, 45

ECOS DE LA PROVINCIA

Nava de la Asunción

Función de teatro

Como decíamos en nuestro comunicado anterior, el día 8 del actual se puso en escena en esta villa la zarzuela en tres actos «La Pastorela», cuyo reparto de papeles estuvo a cargo de las señoritas y jóvenes siguientes:

Luisa, Aurea García; La Roja, Paquita Blanco; Matea, Hipólita Martín; doña Clímaca, Teófila Miguel; Basiliusa, Petra Herranz; Daniela, Luisa Barbado; moza primera, Paquita Encinas; moza segunda, Florencia Marugán; moza tercera, Presentación García; Amador, Mariano Vega; señor cura, Eustaquio García; Agustín, Isaias García; el tío Mellizo, Felipe Martín; Dimas, Santiago García; don Buenaventura, Leonardo Marugán; Pascual, Santiago Herranz; Nicéforo, Matías Gómez; mozo primero, Narciso García; mozo segundo, Marugán; mozo tercero, Victoriano Encinas; niñas, María de Santos.

En la preciosa polka del cornetín, Santiago García, en el papel de Dimas, estuvo como él sabe hacerlo: muy cómico, haciendo reír al público que llenaba el local, teniendo que repetirla.

La primera «Romanza» fué cantada con mucha delicadeza y melodía por la señorita Aurea García, siendo muy aplaudida.

En el «Canto a Castilla», lo mismo Aurea García que Mariano Vega, cosecharon aplausos a granel, y tuvo que repetirse.

En el charlestón, Santiago García, el Mellizo y típles, hicieron las delicias del público, teniendo que repetirse.

En la segunda «Romanza» Mariano Vega fué escuchado con mucho agrado, recibiendo al final muchas palmas.

Paquita Blanco, en el papel de Roja, estuvo como nunca, como igualmente Felipe Martín en el papel del tío Mellizo, estuvo como jamás le hemos visto tan bien, como interpretando dicho papel. Lo mismo Hipólita Martín, que Teófila Miguel y demás actrices, como actores todos, han

Fresno de Cantespino

Fiestas religiosas

Día 6.—El culto que tributa Fresno de Cantespino a su Patrona San Nicolás de Bari, cuyas virtudes se propagan de una a otra generación, y para ejemplo de los fieles, las expuso en elocuente sermón el párroco don Manuel Rodao.

La venerable Cofradía vió, con agrado, que aumentaba el número de sus afiliados, que reunidos por la tarde en casa del mayordomo don Martín Arribas, se hizo presente lo que disponen las ordenanzas establecidas y se comentaron los nobles propósitos y fines piadosos que conserva dicha Cofradía, mientras se tomaba un sencillo refresco en íntima fraternidad.

Día 8.—La Congregación de Hijas de María celebra con gran entusiasmo la fiesta de la Purísima Concepción de la Santísima Virgen.

Arcos de flores artificiales y luces eléctricas, hábilmente combinadas,

presentan un aspecto magnífico en el adorno del altar.

El coro de doncellas designadas para el cántico, hacen vibrar dulces armonías en los cánticos dedicados a celebrar las glorias de su excelsa Madre, durante los ejercicios de la novena.

El día de la fiesta aumenta su fervor con las sublimes ideas que contenía el panegírico expuesto por nuestro virtuoso párroco.

Vuelven a oírse las argentinas voces para dirigir sus afectos piadosos en el acto de la misa y sobre todo, mientras se recibía la comunión general.

Por la tarde, en la procesión, el himno parafraseado a imitación del «Tedeum laudamus», demostraba el singular agradecimiento que sentían hacia el objeto de su amor: María Inmaculada.

Enhorabuena a las Hijas de María de Condado de Castilnovo.

Concurrieron a estas fiestas mu-

TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES PECHO